

## 平成29年司法試験 合格体験記

平成28年度修了（未修コース）岡 佳佑

平成29年度司法試験に合格しました岡佳佑と申します。11期未修です。生まれも育ちも岡山県ですが、修習地は千葉県になりました。

合格して思ったのは、岡山大学ロースクールに入学して良かったということです。以下、良かった点を2つ申し上げます。

まず、先生方との距離が近いことです。先生方は、学問的な講義だけでなく、こちらからアクションを起こせば答案添削もしてくださります。ここで学生と先生方との距離が近いことが効いてきます。個別のゼミを気軽にお願ひできるからです。お願ひすれば、先生方はその意欲に応えるように熱心かつ丁寧な添削指導をしてくださります。学生どうしで互いの答案を評価し合うことも大事ですが、やはり先生方より専門的な視点からのチェックがあるという利点は大きいです。

もう一つは、一緒に勉強を頑張れる友人に出会えたことです。これはどこのロースクールでも言えることかもしれませんが、岡大は同期の人数が比較的少ないので、そのような友人を見つけやすいと思います。一緒に勉強するといっても色々ありますが、一番大きかったのは、普段からあれこれ議論できたことです。「前の授業で言っていた〇〇はこの理解で合っているか」とか「〇〇だけど、この場合はどうなるか」など口頭でアウトプットする場が何度もあったおかげで、普段から基本的知識を自分の頭で考えた上で理解することができました。本番の問題は、典型とは異なるものが必ず出るので、その時は基本的知識に立ち返る必要があります。そうすると普段からどれだけ基本的知識について自分なりに考えてきたかがかなり重要になります。そのような意味でも、普段からあれこれ議論できる友人に出会えたことは私にとって何より貴重でした。

私が思う岡大ローのメリットは人とのつながりでした。資料室の書籍等の物的要素だけでなく上記のような人的要素も揃っているのが岡大の強みだと思います。皆さんもぜひ人とのつながりを大切にして合格を掴んでください。